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Eixo Capital

Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

Secretário de Cultura do Rio ataca 
decisão de tornar Brasília capital do país

Mais uma vez o estigma de Brasília. No dia em que a cidade completou 63 anos e 
estava em festa na última sexta-feira, o secretário municipal de Cultura do Rio de Janeiro, 
Marcelo Calero, fez uma crítica à transferência da capital para o Planalto Central. Em 
postagem nas redes sociais, Calero afirmou que a medida adotada pelo ex-presidente JK 
foi um erro. “A transferência para Brasília transformou a cidade em uma ilha da fantasia, 
desconectada da realidade do povo brasileiro e de suas necessidades”, registrou. E 
acrescentou: “Com a mudança, perdemos a oportunidade de manter a capital em uma 
cidade rica em história, cultura e diversidade, que reflete a essência do nosso país”.

ANA MARIA CAMPOS

anacampos.df@dabr.com.br

R$ 30 MILHÕES
É o valor previsto em edital da Secretaria de Cultura 

e Economia Criativa do DF para o primeiro bloco do 
Fundo de Apoio à Cultura (FAC) deste ano. O montante 
é destinado a apoio financeiro a projetos culturais nas 
categorias Meu Primeiro FAC e Cultura de Todo Tipo.
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Vídeos esquentam clima na CPI

Sem sigilo, imagens criam narrativas tanto de bolsonaristas quanto de petistas que, 
agora, trocam acusações sobre responsabilidades durante as invasões às sedes dos Três Poderes em 8 de janeiro

A 
presença de militares in-
tegrantes do Gabinete de 
Segurança Institucional 
(GSI) da Presidência da 

República do governo de Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), em 8 de ja-
neiro, na invasão ao Palácio do Pla-
nalto, repercutiu na Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) dos 
Atos Antidemocráticos da Câmara 
Legislativa. De um lado o presiden-
te da CPI, Chico Vigilante (PT), de-
fende que nada mude na condução 
dos trabalhos. Do outro, o relator 

das investigações, deputado Her-
meto (MDB), pretende transferir 
a responsabilidade para membros 
do atual governo federal.

As primeiras imagens, que es-
tavam sob sigilo, começaram a ser 
divulgadas na imprensa na última 
quarta-feira e mostravam o então 
chefe do GSI Gonçalves Dias em 
meio aos terroristas os conduzin-
do para que deixassem o Planal-
to. A situação do ex-chefe da segu-
rança do petista ficou insustentável 
e ele pediu demissão.

Na última sexta, o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 

Alexandre de Moraes determinou 
a quebra do sigilo de todas as ima-
gens de 8 de janeiro, mostrando 
novos detalhes da invasão à sede 
da Presidência da República, dan-
do combustível à nova disputa en-
tre governistas e oposição.

Com o novo episódio, os dois 
principais nomes da CPI dos Atos 
Antidemocráticos iniciaram uma 
guerra de narrativas. “Essas novas 
imagens mudam tudo. Agora te-
mos a presença do homem-forte da 
segurança do presidente Lula que 
nada fez. A Polícia Militar foi criti-
cada por uma suposta ineficiência, 

agora, temos imagens da PM pren-
dendo os manifestantes, enquan-
to o general G. Dias estava dando 
água. Isso mostra a ineficiência do 
governo Lula e do seu gabinete”, 
atacou Hermeto.

O próprio relator apresentou re-
querimento para a convocação do 
general G. Dias. O documento deve 
ser levado à votação amanhã, quan-
do o colegiado deverá se reunir. An-
tes, porém, o emedebista deverá se 
reunir em particular, hoje, com Chi-
co Vigilante (PT).

Para Vigilante, a presença de G.
Dias não altera a forma como a CPI 
está sendo conduzida. “Essas ima-
gens não mudam em nada. Tudo 
que aparece ali, era de conhecimen-
to de todos. A CPI tem que conti-
nuar da mesma forma, pois temos 

que cumprir a Constituição. Eu co-
nheço de longa data o general G. 
Dias, sei da seriedade com que ele 
trabalha. Ele estava onde deveria 
estar. A questão é que quem está 
preocupado com as imagens são os 
bolsonaristas, que agora terão que 
abrir a CPMI (Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito) do Congres-
so, que deve convocar todo mundo, 
inclusive o Bolsonaro.”

Chico explica que gestão de Lu-
la ainda estava no início e não se-
ria possível ter feito a troca de todos 
os postos do GSI. “As imagens mos-
tram homens de confiança do Bol-
sonaro. Pessoas que viajavam com 
ele”, acrescenta.

Convocações

O presidente da CPI informou 
ao Correio que, além de G. Dias, 
serão convocados os generais Gus-
tavo Dutra de Menezes, então co-
mandante Militar do Planalto, que 
interviu contra a prisão dos terro-
ristas em frente ao Quartel General 
do Exército; e Augusto Heleno, que 
era chefe do GSI na gestão Bolsona-
ro e que deu um “bolo” na comis-
são na última semana. “Consultei 
a assessoria jurídica da Casa e me 
disseram que eu posso convocar. 
Quem não quiser vir que vá à Jus-
tiça e peça para ser dispensado”, 
concluiu Vigilante.

Chico Vigilante quer convocar o 
general G. Dias para depor

 Ed Alves/CB/DA.Press

 » SUZANO ALMEIDA

SÓ PAPOS

“Lula e sua base 
estão batendo cabeça 

sobre a narrativa do dia  
8 de janeiro Quanto mais 

falam, mais se complicam! 
Alguém ajuda?”

Senador Flávio  
Bolsonaro (PL-RJ)

“Os terroristas 
atacaram as sedes dos 

Três Poderes, não só o Palácio do 
Planalto. Logo, se tudo foi ‘armação 
do PT’, os presidentes da Câmara, do 

Senado e do STF também participaram? 
Realmente esses golpistas são insanos. 

Mas não são maiores do que a lei”

Ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Flávio Dino

Rayra Paiva/Divulgação
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Cidade do concreto
Para Marcelo Calero, que foi ministro da Cultura 

do governo Temer, a capital dos monumentos de 
Oscar Niemeyer e do urbanismo de Lucio Costa 
tornou-se a “cidade do concreto”, onde políticos 
tomam decisões sem entender realmente o que a 
população precisa. “Enquanto isso, o Rio de Janeiro 
continua sendo o verdadeiro coração do Brasil, uma 
cidade vibrante e cheia de vida, que atrai turistas de 
todo o mundo com sua beleza natural e cultural.”

Obra do coração
Toda segunda-feira, o secretário de 

Governo, José Humberto Pires, visita 
a obra de construção do Túnel de 
Taguatinga, que será batizado como 
Rei Pelé. Essa é uma entrega que José 
Humberto aguarda com entusiasmo. 
Foi na cidade que ele cresceu, fez 
amigos e se tornou um grande 
empresário. Ontem o secretário de 
Ibaneis esteve mais uma vez na obra 
que deve ser inaugurada em breve.

Se…
Muita gente aposta que Fabiana 

Costa seria favorita, se entrasse na 
lista tríplice eleita pelo Tribunal 
de Justiça do Distrito Federal e 
Territórios (TJDFT). Ela estava bem 
cotada até a semana da eleição da 
lista tríplice pelos desembargadores. 
Mas entrou o debate da antiguidade. 
O procurador Maurício Miranda foi 
um dos que defendeu o critério.

Livro retrata história de  
JK e do Rei Pelé

O jornalista Silvestre Gorgulho recebeu amigos, 
políticos e personalidades no lançamento de 
seu livro “De casaca e chuteiras — a era dos 
grandes dribles na política, cultura e história”, no 
Memorial JK, no último sábado. O ator Marcos 
Frota, que está em Brasília com seu espetáculo 
O Circo dos Sonhos, esteve no evento e recebeu 
um autógrafo de Gorgulho. O jornalista, que 
estava acompanhado da namorada, Vera Martini, 
escreveu sobre uma era de ouro, com histórias 
sobre JK e o Rei Pelé. “O livro é um almanaque 
de fatos e casos documentados, com início em 
1956”, conta Silvestre Gorgulho. Anfitriã do evento 
e presidente do Memorial JK, Anna Christina 
Kubitschek destacou que obras como esta são 
fundamentais para que as futuras gerações 
futuras conheçam a história do Brasil. “Não há 
como apagar a memória e o legado de JK. Isso 
ninguém tira de Brasília”, afirma Anna Christina.

Visita
Uma das visitas que o ex-ministro da Justiça 

Anderson Torres recebeu na prisão foi do 
ex-deputado Fernando Francischini, com quem 
ele trabalhou como chefe de gabinete na Câmara 
dos Deputados. Da família Bolsonaro, ninguém 
passou por lá nesses 100 dias de cárcere. Mas, 
para Anderson, isso é até positivo porque tudo 
o que ele não quer agora é politizar seu caso.

Multas valiosas
Levantamento no Portal da Transparência mostra 

que, em 2022, o Governo do Distrito Federal arrecadou 
R$ 303,3 milhões com multas. A maior fatia foi do DER: 
R$ 159,2 milhões. O Detran faturou R$ 144 milhões.

Dois pesos e duas medidas
Líder do governo na Câmara Legislativa, o 

deputado Robério Negreiros (PSD) disse ontem 
que no DF os governistas abriram espaço para 
a oposição na presidência da CPI dos Atos 
Antidemocráticos, mas em âmbito nacional, na 
CPMI do Congresso, os petistas querem ocupar a 
relatoria e presidência da comissão. A declaração 
foi dada entrevista ontem ao CB Poder, programa 
do Correio em parceria com a TV Brasília.

 Instagram/Reprodução

Guilherme, Cristina, Paulo, Priscila, Kátia, Karla, Keith, Rejane,
Gary, Rafael, André, Pedro, Alex, Katarina e Karolina,

filhos, noras, genros e netos de MOACYR RIBEIRO NETTO,
agradecem as manifestações de carinho e solidariedade
e convidam para a missa de sétimo dia de seu falecimento.

MISSA DE SÉTIMO DIA
MOACYR RIBEIRO NETTO

Dia 25/04, terça-feira, às 19h, na Paróquia Nossa Senhora do Perpétuo Socorro.

SHIS EQ/QL 6/8 conj. A, Lago Sul, Brasília, Distrito Federal.


